



REUNIÓN BILATERAL. Destacan mandatarios importancia de la inversión

Justine Trudeau sí llegó a la Cumbre de Líderes de América del Norte con inconformidades de su sector energético. En la reunión bilateral con Andrés Manuel López Obrador destacó que la inversión de esa nación ha crecido en México, y resaltó el papel de TC Energía de resolver el descontento del

— Diana Benítez

RESPUESTA A INCONFORMIDADES

AMLO promete a Canadá abrir diálogo en tema eléctrico con IP

Si quería priorizar a las empresas eléctricas estatales, debería ser de forma responsable, señala el premier canadiense

Están invirtiendo para hacer un gasoducto en el golfo de México, destaca el Presidente

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Canadá llegó a la Cumbre de Líderes de América del Norte con inconformidades en el sector energético, por lo que en la bilateral que sostuvo con México se fue con el compromiso de que se resuelvan los conflictos en el sector privado eléctrico canadiense.

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó, durante el mensaje de la reunión bilateral, que había hecho el compromiso con Justin Trudeau, primer ministro de Canadá, de abrir un diálogo.

“Hemos hablado de empresas que están operando en el sector eléctrico. Estamos buscando también

resolver problemas, diferencias, que lógicamente se presentan cuando se trata de estas relaciones económicas, comerciales, y además en épocas de auge, porque está creciendo mucho, como nunca, la inversión canadiense en México”, indicó.

“Hay algunos temas que tratar. Hice el compromiso con el primer ministro de recibir a las empresas que puedan tener asuntos pendientes, alguna inconformidad con la actitud de nuestro gobierno. Siempre estamos abiertos”, sostuvo.

No será la primera vez que el Ejecutivo mexicano realice algo similar, pues ha recibido a 17 empresarios estadounidenses, también inconformes con la política eléctrica.

El mandatario destacó que la inversión canadiense ha crecido en México, y resaltó el papel que está jugando la empresa TC Energía.

“Está invirtiendo para hacer un

gasoducto en el golfo de México. Es una inversión cuantiosa e importante porque va a significar abastecer de gas al sureste de México”, remarcó.

López Obrador también comentó que se dialogó sobre las inversiones de las empresas mineras.

El primer ministro mencionó que ambos países viven una profundización de las alianzas económicas.

“Continuaremos hablando sobre cómo podemos aumentar aún más nuestras alianzas económicas, nuestros lazos entre personas y, sobre todo, en la prosperidad que ambos aportamos a la relación trilateral en América del Norte”, señaló.

Previo a los encuentros diplomáticos, Trudeau declaró a la agencia Reuters que, si durante la Cumbre de Líderes de América del Norte se hablaba sobre el tema de las controversias en el Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), por



violaciones en el rubro energético, él iba a plantearle que, al ser parte del acuerdo, tiene que cumplirlo.

El canadiense externó a dicha agencia que tanto él como Joe Biden, presidente de Estados Unidos, le han dejado claro que esto también es una forma de apoyar a México, al atraer inversiones de empresas.

Además, si quería priorizar a las empresas eléctricas estatales, debería ser de forma responsable, agregó.

Durante su mensaje de la cumbre, **Justin Trudeau** destacó que tanto Canadá como México son países progresistas "que respetan la oportunidad, la justicia, la igualdad para

todos, empleos para la clase media y quienes se esfuerzan por unirse".

En una conferencia en la Universidad Centro también comentó que la relación trilateral no debe darse por sentada, pues siempre habrá controversias por el pacto comercial.

"Hace algunos años hubo quienes intentaron desbaratar la certeza de nuestra relación comercial; motivados por políticas proteccionistas, estaban dispuestos a poner en juego millones de puestos de trabajo en cada uno de nuestros países. Estados Unidos intentó enfrentar a Canadá y México, pero Canadá siempre creyó que nuestra mayor fortaleza son los tres países unidos", recordó.

— Con información de Héctor Usla

"Estamos buscando también resolver problemas, diferencias"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

"Canadá siempre creyó que nuestra mayor fortaleza son los tres países"

JUSTIN TRUDEAU
Primer ministro de Canadá



ACTO. **Justin Trudeau**, Mélanie Joly, Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador, ayer.